



El Diálogo Global: Colombia

El Gobierno de Colombia, el Ministerio de la Cultura, el Ministerio de Educación, ICFES, Colciencias y el capítulo Colombiano del Club de Roma, han resuelto organizar un programa asociado al DIALOGO GLOBAL que consiste de una reflexión nacional de los temas escogidos por Hannover y que se convierte en una oportunidad especial para pensarnos como país en el contexto global.

Para emprender una reflexión crítica sobre lo que somos y lo que queremos ser. Para reflexionar sobre las formas como estamos articulando las relaciones entre la naturaleza, hombre y tecnología de cara al nuevo milenio. Para hacer visibles nuestras grandes opciones como país: la opción por la diversidad, la opción por el interculturalismo, la opción por lo

humano, la opción por la educación la cultura, el arte y la ciencia, la opción por el desarrollo sostenible, la opción por el diálogo como vía primordial para la resolución del conflicto armado, la opción por los grupos poblacionales más vulnerables y por una respectiva y justa incorporación a la agenda del desarrollo internacional.

El ICFES, instituto rector de la universidad colombiana, convocó a sus directivas a organizar grupos de trabajo y a algunas de ellas a liderar los temas de la agenda del DIÁLOGO GLOBAL, COLOMBIA 2000.

Cincuenta y cuatro universidades están organizando una reflexión que concluirá con el propósito de discutir nuestras opciones o rutas hacia la

construcción de una sociedad sostenible.

Consideramos que esta oportunidad servirá entre otras para centrar la atención de la comunidad internacional en las visiones y soluciones que el mundo en desarrollo está inventando para crear a partir de allí una nueva cultura global más justa y solidaria.

Objeto del diálogo

Dado que los 10 temas propuestos por la Expo Hannover para el Diálogo Global son pertinentes a las transformaciones que demanda el país, la participación de Colombia en el Diálogo Global debe ser entendida como una posibilidad para reflexionar y movilizar el pensamiento colombiano en torno a

esos temas y para articular sus resultados a los procesos internacionales que potenciará en encuentro mundial.

Sobre la convocatoria al diálogo

La convocatoria al Diálogo surgió de las entidades del gobierno, las universidades y las ONGs. En particular, del MEN -ICFES - COLCIENCIAS, entidades que lo lideran.

Sobre la organización metodológica del diálogo

El Diálogo será coordinado por grupos temáticos constituidos por las diferentes universidades del país que demuestren desarrollos en cada uno de los temas propuestos, apoyados por expertos.

Sobre la propuesta metodológica del diálogo

- Se convocarán las universidades del país y se consultará su interés temático.
- Se organizarán los equipos temáticos y se reforzarán con expertos en cada tema.
- Se definirán los compromisos institucionales de las universidades participantes y se definirán los procedimientos de trabajo de los equipos temáticos.
- Se organizarán talleres conjuntos entre las universidades, ONG y centros de reflexión en cada uno de los temas.

- Se elaborará un documento base para la difusión del Diálogo en Colombia a través de las universidades participantes.
- Se procederá al montaje de los diálogos virtuales sobre cada tema, contando con un coordinador temático y otro de soporte técnico.
- Se acordarán las estrategias de socialización del trabajo de los equipos temáticos.
- Se procederá a organizar los documentos finales sobre cada tema del Diálogo.
- Se organizará la presencia de las diferentes delegaciones colombianas en Hannover.

Sobre los resultados del diálogo

- Producir, como trabajo de los equipos temáticos, los documentos nacionales sobre cada uno de los temas de discusión.
- Sensibilizar al país a través de la socialización del ejercicio de los equipos de expertos sobre la temática del diálogo, sus resultados y significados para Colombia.
- Construir un Foro permanente sobre el Diálogo y fomentar en la comunidad académica el seguimiento de cada uno de los temas.
- Fortalecer los intercambios entre las universidades colombianas en torno a los resultados del Diálogo y promover una agenda de trabajo para el montaje de la "Década del Diálogo".
- Participar en las diferentes modalidades del Diálogo en

Hannover con el fin de difundir, posteriormente en Colombia, los resultados alcanzados por las delegaciones.

- Elaborar una propuesta de continuidad del Diálogo con posterioridad a la Expo.

Sobre los resultados del diálogo a nivel internacional

- Promover la suscripción de convenios institucionales y temáticos con entidades y gobiernos participantes en el Diálogo Global - Hannover 2000.
- Promover la política internacional del gobierno colombiano en el marco del Diálogo Global.
- Interesar a un conjunto significativo de actores internacionales participantes en la Expo, en la promoción de la "Década del Diálogo" en Colombia.
- Proponer a los Comisarios Iberoamericanos la acogida de una metodología y una estrategia de intervención similar de participación en el Diálogo Global -Hannover 2000.
- Convocar a los representantes Iberoamericanos al Diálogo Global para adelantar reuniones de reflexión organizadas en el pabellón de Colombia, como respuesta a las solicitudes planteadas por los Comisarios Iberoamericanos durante la reunión de Cartagena de Indias el 17 y 18 de febrero, y convocarlos para adelantar un desarrollo similar con el apoyo de la Secretaría de Cooperación Iberoamericana.